
* 一般質問日　１２月６日(金曜日)　午前10時から

順番 質 問 者

1 竹邑　利文 1 財政状況について (1) 地方債残高の減少見込みは

(一問一答)
2 教育行政について (1) 南幼稚園用の門の設置は

(2) 税教育はどのようにされているのか

2 梅谷　裕規 (1) パワハラ・セクハラ防止対策

(一問一答)
(2)

職員がパワハラ・セクハラを訴える制度はあります
か？

(3)
町長を含む特別職のパワハラ・セクハラを訴える制度
はありますか？ ない場合、必要性を感じませんか？

(4) 実名、匿名の扱いは？

(5) 職員が訴えた後の流れ？

(6) 訴えた職員の保護？

(7) 過去5年間の発生件数？

(8)
職員が訴えやすい制度になっていますか？改善すべき
点はありませんか？

(9) この制度の職員への周知・教育の実施？

(10) 議会への報告がありますか？

2 (1) 事故状況と示談交渉

(2) 今後の対策

3
特別支援教育の充実につ
いて

(1) 個別の指導計画による指導

①教育委員会で各校作成の個別の指導計画を確認して
いただいた結果、適切であるとお考えですか？

②個別の指導計画の作成時期？

③個別の指導計画の見直し、更新時期、頻度？

④個別の指導計画は、担任、支援員で共有されていま
すか？

⑤個別の指導計画をより有効なものとするため、PDCA
サイクルにのっとり学期ごとに評価の上、保護者との
面談により次の目標、手立ての検討、決定を行うこと
はできませんか？

(2) 低学年以外の支援

(3)
特別支援教育をサポートする教育ソフト（LITALICO）
の使用実態

(4) 特別な支援が必要な児童生徒の不登校対策

(5) 通級指導教室の保護者への案内の実態

(6)
「就学相談」、「就学先決定までの流れ」を幼稚園、
保育園で保護者に説明される時期の改善

一般質問通告一覧表(令和６年第４回定例会)

件　　　名 要 旨

1
当町のパワハラ・セクハ
ラ防止対策と発生した場
合の対処について

当町の管理道路で発生し
た当町に管理責任がある
事故の状況、示談交渉お
よび今後の対策について



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

3 古立　憲昭 1
水道水の安全性の確保に
ついて

(1) 安全な水道水供給のための取り組みは。

(一問一答)
(2) 国への検査結果の報告内容は。

(3)
県域水道一体化後、住民からの問い合わせに対する町
の対応は。

2
放課後児童健全育成事業
（学童保育）について

(1) 令和7年度入所予測と令和6年度の実績は。

(2) 定員オーバーの対応は。

(3) 指導員の配置基準は。

(4)
児童一人当たりのスペース1.65㎡は確保されている
か。

(5) 発達障がい者の入所における対応は。

(6) 体調不良の児童に対する対応は。

4 杉岡　雅司 1 本町の治水対策について (1)
奈良県平成緊急内水対策事業における貯留施設の現状
と今後の計画について

(一問一答) (2) 溜池貯留・雨水貯留・水田貯留について

2 地籍調査について (1) 地籍調査の実施地区及び進捗状況について

(2) 調査完了時期とその後の活用について

5 村上　清司 1 防災対策について (1)
町が実施してきた内水対策等ハード整備の内容と効果
について、説明を求めます。

(一括質問)
(2)

町で暮らす方々が安心して避難できる環境が整ってお
りますか？また、当事者意識の醸成はどうなっていま
すか？

(3)
避難する際、自ら避難することが困難な高齢者や障が
い者などの方を支援することにどう取り組まれていま
すか？

6 岡本　充弘 1
加齢性難聴の補聴器購入
支援について

(1)
現状において、難聴の方が補聴器を購入することに対
して助成制度はどのようなものがあり、本町ではどれ
ぐらいの方が利用されていますか？

(一問一答)
2 大阪・関西万博について (1) 大阪・関西万博への参加は誰が判断されますか？

(2)
大阪・関西万博の参加の目的は何ですか？達成できま
すか？

(3)
保護者の方々に不安面を払拭できる説明が出来ます
か？

3 給食センターについて (1)
センター方式と自校方式との金額面での比較結果を示
してください。

(2) センター方式を導入する目的を示してください。

7 藤井　誠人 1
歩きたばこ及び路上喫煙
の防止にかかる条例等の
制定について

(1)
歩きたばこ及び路上喫煙の防止にかかる条例等の制定
について

(一問一答) 町内の駅周辺などでたばこの吸い殻などの散乱が見ら
れる。このような問題を防止するための条例を制定し
てはどうか。

8 持田　尚顕 1
財政悪化の状況及び今後
の見通しについて

(1) 実質公債費比率の悪化の要因及び今後の状況について

(一問一答)
・

令和4年度が県下ワースト4位、全国ワースト198位の要
因

・ 今後の公債費の償還状況及び比率の推移は

(2) 経常収支比率の悪化の要因及び改善の取り組みは

・
令和4年度が県下ワースト4位、全国ワースト81位の要
因

・ 改善に向けた取り組み及び比率の推移は



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

8 持田　尚顕 1
財政悪化の状況及び今後
の見通しについて

(3) 財政調整基金、減債基金の状況は

(一問一答)
(4) 今後10年間の財政収支見込は

2 行財政改革について (1)
持続可能な財政運営（財政の健全化）の取り組みにつ
いて

・ 現在までの具体的な取り組み内容と実績は

・ 今後の取り組みについて

・ 財政効果額について

9 西川　六男 1 ・ 財政改革について

(一問一答)
(1) 県の“評価”について

(2) 実質公債費比率が県下ワースト4について

①実質公債費比率の悪化の原因は。

②国や県から補填されない公債費はあるのか。

③どのような事業に使われたのでしょうか。

④すべてが必要不可欠な事業か。

⑤この公債費の繰り上げ償還は。

(3) 経常収支比率の悪化の理由は。

(4) 令和6年度予算の現時点での執行状況と財政状況は。

2
令和7年度予算の編成方針
について

(1) 編制方針の説明を。

(2) 「基金を充当しない予算編成を目指す」とは。

(3)
「新たに国債等の債権を購入し基金の運用を行う」こ
とについて

①町民の皆様のお金を使って新しく基金の運用に乗り
出す方針の説明を。

②その具体的な方法、規模、効果の見込等について説
明を。

③運用の実績報告はされるのか。

3
今後の財政改革の取組に
ついて

・
今後の財政改革について「具体的にどのように強力に
推進される」方針か、説明を。

4
公共施設の見直しと財政
の見通しについて

(1) 公共施設の見直しの進捗状況

(2) 財政の見通し（財政の改善効果）は

(3) 3小学校統合校の建設費用について

①費用の総額　②国・県・町の負担額　③その財源の
確保は。

5 行政改革の取組について (1)
令和5年度までの取組と財政効果・行政効果について報
告を。

(2) 令和6年度の取組の状況は。

6 特別顧問の設置について ・
町の取り組むべき方向性について提言されておられれ
ば、報告いただきたい。

「2～3年後の決算では実
質公債費比率などが県内
市町村順位で最下位にな
るだろう」と県に“評
価”されるほど悪化した
財政の立直しについて



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

9 西川　六男 7
まちづくりの基盤整備の
取組について

(1) 近鉄田原本駅前東側の整備は。

(一問一答)
(2) 近鉄笠縫駅前西側の整備は。

(3) 旧・清掃工場跡地の防災公園整備のスケジュールは。

(4)
旧・第一体育館の場所に浸水貯留施設を整備する具体
的なスケジュール、経費等は。

(5)
南小・平野小、2中学校・4幼稚園の学校施設の整備の
方針は。

(6)
令和5年度に自治会からの要望が50件ある中で補修が完
了したのは3件の道路の整備は。

8
田原本町の子どもたちの
教育を充実するために

(1) 令和7年度の予算要求について

①働き方改革の推進のための予算要求は。

②教職員の確保のための予算要求は。

③30人学級、複式学級解消のための予算要求は。

④国の標準冊数に不足している学校図書11268冊分の予
算要求はされるのか。また国が地方交付税に図書費と
して算入している額に対して町長が各学校へ図書費と
して配分した額との毎年263万円～381万円余りの差額
のお金はどこへ行ったのか報告を。

⑤学校司書等の配置は。

(2) “こどもまるごとプロジェクト”の施策の

・ 学校トイレの改修について

①令和6年度の実績　②令和7年度の予算化　③最終の
目標設置数と最終の設置年度の報告を。

・ いじめ・不登校の子どもの解消のため

①子ども家庭センターの設置効果と今後取組み。

②スクールソーシャルワーカーの配置の事業効果

③小学校にスクールカウンセラー配置の事業効果

④田原本中学校の校内サポートルームに支援員の配置
の事業効果と今後の取り組み。

(3) 令和7年4月の教職員の人事異動方針は。

※質問及び順番等につきましては変更になることがあります。


